
Niederschrift 
 

über die Sitzung des Ortschaftsrates 

 

am Donnerstag, 16.05.2024 (Beginn 19.30 Uhr; Ende 21.10 Uhr) 

 

in Bad Säckingen-Wallbach (Gemeindesaal) 

  

 

Vorsitzender:  OV Fred Thelen 

 

Zahl der anwesenden Mitglieder: 6  (Normalzahl: 10 Mitglieder) 

 

Namen der nicht anwesenden ordentl. 

Mitglieder: 

Name der anwesenden stellvertretenden 

Mitglieder: 

OR Roy Dede (v)  

OR Karina Weiß (v)  

OR Oliver Schapfel (v)  

OR Michael Fritsch (v)  

  

 

Schriftführerin: Frau Karin Güll 

 

Besucher der Ortschaftsratsitzung: 

1 Presse   

1 Bürger 

 

 

Nach der Eröffnung der Verhandlung stellt der Vorsitzende fest, dass: 

 

1. zu der Verhandlung durch Ladung vom 10.05.2024 ordnungsgemäß eingeladen; 

 

2.  die Tagesordnung am 10.05.2024 durch ortsübliche Bekanntmachung – Anschlagtafeln, 

Veröffentlichung im redaktionellen Teil der Tagespresse sowie Veröffentlichung auf der 

Homepage der Stadt Bad Säckingen – bekannt gemacht wurde; 

 

3. das Kollegium beschlussfähig ist, weil mindestens 5 Mitglieder anwesend sind. 

 

Hierauf wird in die Beratung eingetreten und folgendes beschlossen: 

 

 

 

* Der Abwesenheitsgrund wird in der Klammer durch Kurzzeichen (K) = krank, (V) = verhindert 

entschuldigt, (U) = unentschuldigt ferngeblieben, angegeben.  

 

 

 

 

 

 

 



Protokoll der öffentlichen Sitzung des Ortschaftsrates 

von Donnerstag, 16.05.2024 

. 

1. Bürger fragen 
Es wird nachgefragt, ob wegen des behinderten Durchgangsverkehrs der Radfahrer die verkehrsrechtliche 

Anordnung beim Pumpwerk in der Bündtenstraße bekannt ist. Die Stadt Wehr führt dort Arbeiten am Wehrer 

Pumpwerk durch. 

OV Thelen hat hierzu keine Informationen. Er wird nachfragen, ob hierzu Informationen im Rathaus Bad 

Säckingen vorliegen. Wenn die Stadt Wehr auf Wallbacher Gemarkung eine Baustelle einrichtet, sollte Bad 

Säckingen hierzu Bescheid bekommen. 

Zumindest am Pfingstwochenende sollte die Durchfahrt frei sein. Vor allem auch, weil gutes Wetter voraus-

gesagt ist und sicherlich viele Radfahrer unterwegs sein werden.  

 

 

Vermerk: Die Nachfrage beim Ordnungsamt ergab, dass weder die Stadt Wehr noch die Verkehrsbehörde im 

Landratsamt mit der Stadt Bad Säckingen Kontakt aufgenommen hatte. Unser Befremden darüber wurde 

deutlich übermittelt.  

Inzwischen ist die Baustelle aufgehoben.  

 

 

2. Genehmigung des Protokolls der Sitzung von Donnerstag, 11.04.2024 
OV Thelen fragt die anwesenden Ortschaftsräte, ob Sie mit dem Protokoll der o.g. Sitzung einverstanden 

sind und bittet um Genehmigung. 

 

Beschluss: Einstimmig 

 

 

3. Anträge Flößerhalle 
Sonntag, 30.06.2024 Pfarrgemeinde Wallbach Helferfest für ehrenamtlich Tätige der 

  Kirche im Foyer 

Freitag, 31.01.2025 Feuerwehr Bad Säckingen Jahreshauptversammlung 

Samstag, 25.10.2025 Country Western Club Bad Säck. Countrykonzert 

 

Beschluss: Einstimmig 

 

OV Thelen stellt den Antrag, der Feuerwehr Bad Säckingen die Halle gebührenfrei zur Verfügung zu stellen. 

Ebenso soll die Kath. Kirche das Foyer mit Küche für das Helferfest der ehrenamtlich Tätigen der Kirche 

gebührenfrei erhalten. 

 

Auch diesen Anträgen wird einstimmig zugestimmt.  

 

 

4. Informationen über Beschlüsse in der nichtöffentlichen Sitzung am Donnerstag, 11.04.2024 

4.a. Vermietung gemeindeeigener Räume in Wallbach an politische Gruppierungen 
OV Thelen teilt mit, dass über einen diesbezüglich vor 15 Jahren gefassten Beschluss erneut beraten und 

dieser einstimmig weiterhin angewendet werden soll. 

 

 

4.b. Neue Gebührenordnung für die Flößerhalle Wallbach 

Die Energiezuschläge wurden zwar 2022 erhöht, die Erhöhung der Hallengebühren wurde jedoch zuletzt 

2016 vorgenommen. Es war deshalb notwendig, die Hallengebühren ebenfalls zu überarbeiten und 

entsprechend zu erhöhen.  

 

Außerdem war es bisher möglich, Familienfeiern von Vereinsmitgliedern der Wallbacher Vereine durch den 

Vereinsvorstand beantragen zu lassen, um von den vergünstigten Mietpreisen der Vereine zu profitieren.  

 



Hiervon wird mittlerweile vermehrt Gebrauch gemacht, weshalb hierfür die Mietpreise in der neuen 

Gebührenordnung konkretisiert worden sind.  

Dies kam auch zustande, weil nicht auszuschließen ist, das Unterschriften des Vereinsvorstands für einen 

Antrag eines Vereinsmitglieds mittlerweile zu großzügig gehandhabt werden.  

Hierzu möchte OV Thelen kurz erwähnen, dass somit auch Vereinsmitglieder aus dem südlichen Ausland zu 

vergünstigten Preisen gekommen sind. Auch das Anspruchsdenken, die Halle zusätzlich zu den ermäßigten 

Preisen bereits ab Freitagmorgen zum Aufbauen zu beanspruchen, hat zugenommen.  

 

Bei der Durchsicht alter Protokolle ist aufgefallen, dass dies bereits 2017 schon einmal zu einem Problem 

geworden ist.  

Deshalb wurde mit dem damaligen Präsidenten des FC Wallbach – Herrn Peter Weiss – vereinbart, dass nur 

Aktivmitglieder des FC Wallbach künftig die Flößerhalle über den Verein anmieten und vom Abrechnungs-

satz der Vereine profitieren können.  

 

OV Thelen möchte deshalb die Konkretisierung, welche Mitglieder von den vergünstigten Preisen für 

Vereine profitieren können, zur Diskussion stellen. 

Er schlägt als Kompromiss vor, dass nur in Bad Säckingen wohnhafte Aktivmitglieder der Wallbacher 

Vereine von den vergünstigten Preisen profitieren sollen.  

 

Andere Hallen in der Umgebung können nicht als Vergleichsmöglichkeit herangezogen werden, weil 

andernorts die komplette Kommune dahintersteht.  

 

Es werden verschiedene Möglichkeiten und Anmerkungen diskutiert.  

 

Letztlich einigt man sich auf den Kompromiss, dass jedes Vereinsmitglied über den Vereinsvorstand die 

Flößerhalle für den neuen erhöhten Gebührensatz erhalten kann, jedoch künftig eine Haftpflichtversicherung 

vorweisen muss.  

 

Die neue Gebührensatzung trat am 12.04.2024 in Kraft. 

Alle bereits davor ausgestellten Hallenvereinbarungen werden noch mit den alten Sätzen abgerechnet.  

 

 

5. Verschiedenes: 

5.a. Rückmeldung der Fa. DEGES zur A98/6 

In der vergangenen Sitzung hatte der Ortschaftsrat beschlossen, dass die Fa. DEGES die Pläne für die A98/6 

im Ortschaftsrat vorstellen soll.  

 

Der Projektleiter der Fa. DEGES, Herr Johannes Kuhn, hat auf Nachfragen seitens der Stadt Bad Säckingen 

mitgeteilt, dass der Bitte um Vorstellung im Ortschaftsrat gerne entsprochen wird. Zeitlich möchte er jedoch 

Termine gerne für Ende 2024 vorschlagen. Aufgrund des zum dortigen Zeitpunkt zu erwartenden Arbeits-

standes können dann bereits deutlich mehr und insbesondere auch verbindlichere Aussagen über den 

Trassenverlauf und den vorherzusehenden Schallschutz vorgenommen werden. 

 

OR Schindler merkt hierzu an, dass diese Aussage nicht unbedingt heißen muss, dass Schallschutzwände 

auf den Weg gebracht werden. Es kann auch heißen, dass man sich die Situation angeschaut und festgestellt 

hat, dass Schallschutzwände nicht benötigt werden.  

 

 

5.b. Glarnerbank 

Die Glarner haben für jeden Ortsteil der Stadt Bad Säckingen ein beim Städtejubiläum im vergangenen Jahr 

versprochenes „Glarnerbänkli“ gesponsert. OV Thelen soll nun einen geeigneten Platz für die Sitzbank in 

Wallbach festlegen.  

Das ist gar nicht so einfach, denn überall, wo man die Bank aufstellen könnte, steht bereits eine. 

 

Nach kurzer Diskussion einigt man sich darauf, die Bank auf der linken Seite des Rathauses beim dortigen 

Schaukasten aufstellen zu lassen.  



5.c. Bebauungsplan „Stöckacker II“ 
Zur Einordnung, wo „Stöckacker II“ liegt, informiert OV Thelen, dass das Gebiet dort liegt, wo das neue 

Feuerwehrgerätehaus geplant ist.  

In der vergangenen Stadtratssitzung wurde nun ein Aufstellungsbeschluss für einen Bebauungsplan 

beschlossen. Dies war wichtig, da für das Gebiet „Stöckacker II“ bislang noch kein Bebauungsplan 

vorgelegen hat.  

Dieser soll nun noch in diesem Herbst stehen, so dass die Architektenleistungen für das neue Feuerwehr-

gerätehaus bereits ausgeschrieben werden konnten.  

Wenn alles läuft wie geplant, sollen noch in diesem Herbst die Bagger anrollen. 

 

OR Lücker fragt nach, ob die Möglichkeit besteht, dass sich noch andere Betriebe auf dem Gelände 

niederlassen können. Das Grundstück sei ja doch groß genug.  

 

OV Thelen teilt mit, dass der Bebauungsplan für das gesamte Gebiet gilt. Das Feuerwehrgerätehaus soll mit 

der Anbindung zur Lindenstraße gebaut werden.  

Das dies nicht optimal ist, weil der Ausbau der Industriestraße finanziell noch nicht darstellbar war, ist auch 

im Rathaus bekannt.  

Was sonst noch dorthin kommt, ist noch nicht klar. Es hatte sich ja eine Partei dagegen gewehrt, dass der 

Bauhof ebenfalls auf diesem Grundstück angesiedelt wird.  

Sinn machen würde, dass in diesem Zusammenhang das Gebiet als Gewerbegebiet erschlossen wird. In 

einem gemeinsamen Gespräch hat Herr Guhl den neuen Sachbearbeiter Liegenschaften angewiesen, als erste 

Maßnahme festzustellen, wem die Grundstücke südlich der Industriestraße gehören.  

Wichtig war jedoch, dass mit dem Feuerwehr-Gerätehaus begonnen werden kann. 
 

 

6. Fragen aus dem Ortschaftsrat 
OR Bechler mahnt erneut den fehlenden Mülleimer für die Hundekotbeutel an. 

OV Thelen hat deshalb bereits mit dem Bauhof Kontakt aufgenommen, wird aber nochmals nachfragen. 

 

Vermerk: Der Mülleimer wurde bereits aufgestellt. Spender für die Beutel sind inzwischen keine mehr 

vorhanden und müssten zuerst nachbestellt werden. 

              

 

Der Vorsitzende:                             Die Ortschaftsräte:          Die Schriftführerin: 

               


